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RETOUR  
SUR LE 
CARNAVAL 

Matthieu Schlesinger,
maire d’Olivet

VOIR OH’ 
MAINTENANT 

Les grands projets, la proximité... 
Il y a de tout cela dans nos 
réunions de quartier. Avec 
l’équipe municipale, je serai à 
chacun des rendez-vous à venir, 
pour vous présenter toutes les 
avancées et échanger sur vos 
priorités.  D’abord avec une 
grande exposition qui sera visible 
dans le parc du Poutyl en juin. 
Nous serons présents pour en 
discuter avec vous les samedis.  
Ensuite, en se projetant dans 
Olivet demain. C’est tout l’enjeu 
de Voir OH’. Le format imaginé 
est simple et nous l’avons 
souhaité accessible à tous.  
Il tournera autour de trois 
grandes conférences sur les 
défis à relever par les villes : 
l’intelligence artificielle, le 
réchauffement climatique, les 
mobilités. Nous vous donnons 
rendez-vous les 23 et 24 mai 
à l’Alliage pour imaginer la 
meilleure des suites pour Olivet.  
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L’ÉPOPÉE HOP ! 

Nous sommes heureux du 
succès du programme Hop ! 
mis en place il y a trois ans 
avec l’idée de mettre en 
mouvement les Olivetains. Les 
séances d’activités physiques le 
dimanche matin, et pour tous 
les niveaux, ne désemplissent 
pas. Leur déclinaison pour les 
grands seniors, instaurée en 
début d’année, démarre fort 
et permet de continuer à se 
mouvoir en sécurité. Dès ce 
mois-ci, les sessions Hop, en 
plein air ! reprennent du service 
en semaine et le samedi. Avec 
l’opportunité d’avoir facilement 
accès à une activité sportive, 
chacun est invité à prendre en 
main sa santé et son bien-être 
physique, et de profiter du 
plaisir de pratiquer ensemble. 
Pour continuer dans cette voie, 
deux parcours de course à pied 
sont aujourd’hui proposés. Nous 
croyons à Hop ! comme vecteur 
d’épanouissement personnel  
et collectif. 



21 /03 > 03 /05
L’art de la sérigraphie

Uniques en leur genre, les affiches 
sérigraphiées de l’Orléanais Michel 
Dubois colorent l’espace Desfriches. 
Une belle rétrospective pour celui  
qui a fait rayonner cet art visuel  
pendant une quarantaine d’années 
depuis Olivet à travers le monde 
entier, jusqu’au MoMA de New-York.

03 /04
L’amour de Shakespeare

La compagnie Acquaviva a donné une 
interprétation moderne et audacieuse 
de Roméo et Juliette à l’Alliage, sous 
la direction de Romain Chesnel et 
Caroline de Touchet. 

Un décor épuré, des jeux de lumière 
soignés et une représentation sans 
faute ont transporté le public.

30 / 03

20 /03
Les jeunes plantent l’avenir

Dans le cadre de la Journée de 
l’Arbre, les élèves de grande section 
des écoles maternelle de la Ville ont 
participé à la plantation d’arbres aux 
côtés du service des Espaces verts, au 
gymnase du Beauvoir et à proximité 
du centre sportif du Larry.  
Une belle initiative pour sensibiliser  
les enfants à la nature et aux gestes 
éco-responsables.

24 /03
Bal de printemps

La perspective de se retrouver, de 
danser et de prendre un goûter a 
une nouvelle fois séduit nos seniors ! 
Le bal de printemps organisé par le 
centre communal d’action sociale 
(CCAS) d’Olivet et orchestré par 
Jean-François Carcagno a fait danser 
et chanter les participants pendant  
plusieurs heures.

Ambiance de fête pour 
le carnaval ! La foule 
a défilé depuis le Val 
jusqu’au parc du Poutyl, 
rejointe par le soleil pour 
le goûter. La joyeuse 
parade était animée par 
une fanfare de cuivres, un 
jongleur, une danseuse, 
un casse-noisette 
échassier, et les éclats de 
rire des enfants, déguisés 
pour l’occasion !

Retour sur... MARS / AVRIL
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«  Ce plan de paysage «  Ce plan de paysage 
va être mis en œuvre va être mis en œuvre 
avec des réalisations avec des réalisations 
régulières. »régulières. »

PLAN DE PAYSAGE

Avec le concours d’un paysagiste 
concepteur, un plan de paysage à l’échelle 
de la commune est sur le point d’être 
finalisé. Il se déploie déjà sur le terrain et 
les premiers effets sont visibles, confortant 
le cadre de vie olivetain. 

Imaginez des entrées de ville repensées avec un signal fort autour du 
végétal et d'une ambiance de rue soignée. Des places et placettes où 
le minéral s’efface pour plus de nature et des lieux de vie transformés. 
Des rues, des équipements publics où on investit pour l’avenir avec 
davantage d’arbres... Olivet en rêvait, Olivier Striblen l’a fait : imaginer 
un grand plan de paysage pour renforcer l’identité végétale du 
territoire. Mais pas seulement.

L'histoire a démarré en 2022 avec une ambition forte, celle de dessiner 
la ville-jardin pour les 20 prochaines années. Le projet n’aurait pas 
été complet sans la prise en compte de l'indispensable adaptation 
au réchauffement climatique. Il y avait aussi une volonté affirmée de 
mettre en cohérence toutes les actions déjà engagées 
en faveur d'une ville à la campagne. La commune s'est 
donc appuyée sur son « capital nature », sur ce qu’elle 
a déjà déployé en matière de transition écologique et 
sur l'expertise d’un paysagiste pour aller plus loin. 

L’atelier de paysage conduit par Olivier Striblen a mené 
ce travail pas à pas, lieu après lieu, avec les équipes 
de la ville, les élus et les services de l'État, DREAL et 
ABF* compris. Les attentes des habitants ont aussi été 
recueillies, comme à l’occasion des Rencontres du Val à 
l'automne dernier ou lors des visites de quartier à vélo. 

Après plus de deux ans de travail et un dossier de candidature retenu 
au titre de l’appel à projets de l’Agence de la transition écologique, la 
commune dispose désormais d’un document guide auquel elle pourra 
se référer pour les travaux ou réaménagements futurs. Des fiches 
par lieu, par entrées de ville, par grands thèmes, ont été élaborées. 
Elles décrivent ce vers quoi il faut aller pour continuer à embellir, 
transformer la ville et réduire les îlots de chaleur. 

ToujoursToujours  ++  
de de naturenature  ,,  

* DREAL : Direction régionale de l’environnement, de l’aménagement et du 
logement • ABF : Architecte des bâtiments de France

bienvenue à Olivet  !
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D’INFOS   
sur olivet.fr rubrique Cadre de vie

« Ce plan de paysage va être mis en œuvre au fur et à mesure 
des projets qui marquent la ville, avec des réalisations régulières. 
C’est important d’avoir une vision stratégique globale à moyen 
terme sur des sujets comme ceux-ci » précisait le maire, Matthieu 
Schlesinger, en conseil municipal le 24 mars dernier à l’occasion de 
sa présentation.

Beauvoir, avenue de Verdun, dans les quartiers...

Et la Ville n’a pas tardé à mettre en application ces nouvelles 
orientations. Le site du gymnase du Beauvoir est déjà dans cette 
dynamique. Les prescriptions paysagères ont été appliquées. Les 
terrains de tennis désaffectés ont été retirés. À la place, on y trouve 
une prairie en devenir avec des cheminements qui emmènent vers 
le Loiret et de nouveaux arbres, plantés récemment par les écoliers.

Autre lieu qui pourrait vite évoluer, l’avenue de Verdun. Une fiche 
lui est consacrée, expliquant comment l’entrée de ville pourrait 
être retravaillée et comment cet axe de circulation majeur pourrait 
être aménagé différemment. Ces éléments vont être précieux alors 
que des travaux s'engageront en 2026. L’embellissement des rues, 
par des petites touches de nature en ville, est aussi un axe qui 
sera prochainement creusé. La piste de la végétalisation des pieds 
de murs, des façades ou encore des entrées charretières pourrait 
même être envisagée avec le concours des habitants.

Tous les secteurs de la ville sont concernés avec plus d’une 
vingtaine de fiches. Les réunions de quartier qui se tiennent 
actuellement sont l'occasion d’en apprendre davantage. Au fil 
du temps, c’est toute l'ambiance de la ville qui va évoluer avec 
davantage d’apaisement.

projection de l’espace 
autour du gymnase 

du Beauvoir
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 SPORT 
Deux boucles  
pour LA COURSE À PIED
Chaussez vos baskets, il est l’heure d’aller courir ! 
La Ville propose aux Olivetains de découvrir deux 
itinéraires de course à pied. 

Le premier parcours de 5 km passe en cœur de ville et sur les 
bords du Loiret. Le second, de 10 km, traverse en plus des chemins 
champêtres. Ces deux circuits sont depuis quelques jours affichés au 
niveau des stades du Couasnon et d’Yvremont. Ils sont également 
consultables et téléchargeables sur le site de la ville.

La mise en place de ces parcours vient compléter la programmation 
d’activité physique Hop on bouge, proposée tout au long de l’année 
pour (re)mettre en mouvement les Olivetains. Hop en douceur, Hop 
en famille et Hop à fond viennent faire bouger les dimanches matins 
trois fois par mois. Des activités de sport en extérieur (Hop en plein 
air) sont en plus proposées à la belle saison. Des actions ont été mises 
en place auprès des scolaires (Hop à l’école) et de nos anciens (Hop 
grands seniors). Après les circuits de marche libre (Hop en liberté), 
Olivet finalise aujourd’hui son action en ouvrant aux pratiquants de 
course à pied ces deux itinéraires à emprunter en toute autonomie.

 STAGES D’ÉTÉ    

Inscriptions  
dès le 7 mai !
Les vacances d’été ne sont plus si 
loin... La mairie vous propose une 
programmation estivale énergique : du 7 
au 27 mai, les familles olivetaines peuvent 
inscrire les enfants de 9 à 13 ans à des 
stages découverte.

Du doublage de film au beatbox, en 
passant par l’archery (tir à l’arc avec 
flèches à ventouse) et la voile, ces stages 
combinent activités sportives, créatives 
et ludiques. 

 MOBILITÉS

Le mois de la 
bicyclette 
Cette année, dans le cadre de 
l’opération Mai à vélo, la ville d’Olivet 
relance son parcours de visite du 
patrimoine en accès libre. Le film-
documentaire Cars vs bikes sera 
projeté à l’Alliage le mardi 14 mai à 
18h30 ; et des sacoches de vélo ou des 
housses de protection de sacs à dos 
seront à remporter sur le marché du 
vendredi 23 mai.

D’INFOS :  programmation complète 
dans le OH Sortir page 13

D’INFOS sur olivet.fr/hop D’INFOS :  programme sur olivet.fr 
Inscription sur l’Espace citoyen
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D’INFOS : places limitées ; renseignements  
et inscriptions auprès du CCAS : 02 38 69 83 83  
ou social@olivet.fr

CONCOURS

Maisons fleuries
Avec les beaux jours, revient 
également le concours annuel des 
maisons fleuries, organisé par la ville 
d’Olivet et la Société d’Horticulture 
d’Orléans et du Loiret (section 
Olivet). Cinq catégories existent pour 
se distinguer (maison avec jardin 
paysager, maison avec décor floral, 
jardin potager collectif, etc). Pour 
s’inscrire, un formulaire est à remplir 
avant le vendredi 31 mai 2025. Le jury 
se déplacera début juillet et la remise 
des prix aura lieu à l’automne.

D’INFOS sur olivet.fr 
Formulaire à remplir en ligne ou à 
retrouver dans le OH Sortir en page 14

CONCERT

Emma Peters au 
Théâtre de verdure
À l’occasion du Festival de Sully, 
Emma Peters montera sur la scène du 
Théâtre de Verdure, dans le parc du 
Poutyl, le 5 juin prochain. Les places 
sont à prendre directement sur le site 
festival-sully.fr

D’INFOS : jeudi 5 juin,  
à 20h30 au Théâtre de verdure  
(repli à l’Alliage en cas d’intempéries)

 COOPÉRATION   Produire ensemble  
une énergie locale
La ville d’Olivet accompagne le projet citoyen ÉCOliwatt, créé 
par l’association l’ÉCOlivetaine et comptant 65 actionnaires 
locaux. Dès son lancement, la mairie est devenue l’un des 
membres actifs, en participant à hauteur de 6 000 €. L’idée ? 
Produire une énergie locale, dans le respect de l’environnement 
et la préservation des ressources, grâce à un fonctionnement 
coopératif et démocratique. La première installation se compose 
de 270 m2 de panneaux photovoltaïques sur la toiture de la Cave 
du Tire-bouchon, rue Paulin Labarre. Elle doit permettre de 
produire annuellement 60 MWh.

  
SOLIDARITÉ

 

Vacances  
pour tous 
Le CCAS s’associe à l’Œuvre 
Universitaire du Loiret et à 
la CAF pour permettre aux 
enfants de 7 à 15 ans de 
partir en colonie de vacances, 
pendant 6 à 12 jours, à 
moindre coût, en juillet ou 
août. Il apporte également 
une aide aux familles qui 
participent via le « kit 
voyage » en les remboursant 
d’une partie de l’achat  
d’un trousseau. 
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LUDIQUE
Raquette

C ’est LE sport en vogue. Le padel est un jeu de raquettes 
qui se joue en double sur un terrain de 10 m par 20, 

entouré de parois. Moins technique que le tennis et moins 
intense que le squash, cette activité ludique est simple à 
apprendre et accessible à tout âge. Maxime Constanty en 
est convaincu : c’est un sport qui a de l’avenir. 

Il est le co-fondateur d’un centre de padel qu’il a ouvert 
en décembre dernier à Olivet : « C’est un jeu collectif 
qui plaît beaucoup. Les gens en profitent en plus pour 
se retrouver et passer un bon moment, boire un verre et 
discuter dans notre club house ». Le centre Make It Padel, 
situé rue de la Bergeresse, propose cinq terrains à la 
location sur des créneaux d’une à deux heures. Pour ceux 
qui souhaiteraient découvrir la discipline, des raquettes de 
padel – pleines, mais à trous – sont également proposées. 
Une fois la partie terminée, les joueurs peuvent rester dans 
l’espace snacking-bar aménagé avec jeux et terrasse pour 
profiter du moment. De quoi allier activité physique et 
détente en toute simplicité !

O uvert depuis début janvier au fond d’une cour ombragée, 
légèrement en retrait de la rue Marcel Belot, Wema Coffee 

draine déjà des clients fidèles. « Certains attendent tous les 
samedis pour mon fameux roulé à l’hibiscus », sourit Mathilde, 29 
ans, la gérante du lieu.

Pour le reste, la carte change toutes les semaines et propose des 
options pour chaque régime alimentaire (omnivore, végétarien, 
végétalien). L’ancienne cheffe parisienne souhaite, par sa 
cuisine, transmettre des saveurs parfois pas ou peu connues 
des Olivetains : plats aux influences asiatiques, américaines 
ou encore africaines, la diversité des goûts permet à tous de 
découvrir de nouveaux produits. 

« L’idée est de travailler essentiellement des ingrédients réduits 
en sucre, au maximum bio, souligne Mathilde. Les recettes 
sont bonnes pour le corps mais aussi pour l’esprit ! Elles sont 
bienveillantes. » D’ailleurs, « Wema » signifie « bienveillance » 
en langue swahilie (parlée dans des parties d’Afrique de l’Est et 
d’Afrique centrale).

D’INFOS : instagram.com/wemacoffeeshop/  
 290 rue Marcel Belot

WEMA :  la bienveillance  
dans l’assiette

D’INFOS sur makeitpadel.fr 
 970 rue de la Bergeresse

à Make it Padel

SPORT

COMMERCE
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CARNET : mars

BIENVENUE AUX BÉBÉS : Hugo SUTY COLLIN | Marceau 
LABONNETTE MERLE | Noé GAUTHIER | Stefano FURFARO | 
Mylan LEGIVRE | Pénda-Éva SOW 

FÉLICITATIONS AUX MARIÉS : Aoife MORNARD & 
Raphaël DOZOLME | Gaëlle MASSE & Stéphane LOIGEROT | 
Eve-Élise LE GARREC & Guillaume BARRIERE

ILS NOUS ONT QUITTÉS : Jean-Louis SIGURÉ, 80 ans | 
Dany AUBINEAU, 81 ans | Ginette TONEATTO, 92 ans | 
Raymonde DUBOIS, 93 ans | Françoise REKA, 92 ans | 
Michelle COURRIEU, 83 ans | Philippe GILBERT, 89 ans | Jacky 
ALPHONSE, 69 ans | Claude POZZO, 87 ans | Jacques SEVIN, 
85 ans | Georges CLAVEL, 82 ans | Jacques BROSSARD, 84 ans 
| Victor FÉLIX, 84 ans | André GÉRAULT, 78 ans

 Conseils municipaux  
 de 2025 

Rendez-vous à 18h30 à l’Alliage :

• 5 mai

• 30 juin

• 29 septembre

• 17 novembre

• 15 décembre

 le Conseil municipal du 24 mars 2025 

À l’ordre du jour et approuvés :

•   La présentation du plan de paysage de la commune ;

•   Le rapport d’activités 2023 d’Orléans Métropole ;

•   Le rendu d’un avis défavorable pour le projet de 
requalification des mails historiques d’Orléans ;

•   Une convention de partenariat avec le Ministère des 
Armées en signe de soutien et afin de renforcer les liens 
qui unissent la commune au 12e régiment de Cuirassiers ; 

•   Une convention avec la Direction départementale des 
services de l’Éducation nationale fixant les modalités 
d’intervention des accompagnants des élèves en situation 
de handicap sur la pause méridienne dans les écoles.

Prochain conseil municipal : lundi 5 mai à 18h30 à l’Alliage

RETOUR sur

C’est avec émotion que nous avons appris la 
disparition à 89 ans de Philippe Gilbert, un ami 
de la commune et du spectacle vivant amateur. 
Ingénieur retraité des travaux publics de l’État, 
il fut pendant une quinzaine d’années l’une 
des pierres angulaires des Comédiens d’Olivet. 
D’abord sur les planches en tant qu’acteur de 
la troupe, puis derrière le rideau, passant de 
secrétaire à président de cette association de 
théâtre qu’il aimait tant, de 1992 à 1995. Son 
engagement passionné et l’envie de participer 
à l’animation de la commune l’avaient aussi 
conduit à prendre part aux grandes fresques 
des spectacles de l’association Lumières et sons 
d’Autrefois. 

Le Conseil municipal d’Olivet exprime ses 
sincères condoléances à sa famille et ses amis.

CARNET DE DEUIL

Philippe Gilbert,
ANCIEN PRÉSIDENT  
des Comédiens d’Olivet

Pour cette 4e édition, la mairie avait décidé de ne pas 
imposer de thème pour son budget participatif, afin de 
laisser libre cours à l’imagination des Olivetains. Pari 
réussi ! Trente idées ont été proposées ; certaines se 
recoupant d’ailleurs, signe d’envies communes. Après 
avoir vérifié leur faisabilité, 14 d’entre elles ont été 
soumises aux votes des Olivetains. 

Les quatre projets lauréats, entrant dans l’enveloppe 
totale de 80 000 €, vont être réalisés dans les tous 
prochains mois :

 1.  Des tables de pique-nique dans le parc du Poutyl

 2. Une dizaine de bancs publics

 3. Un bloc d’escalade en plein air

 4 .  Des tables de ping-pong, notamment dans  
le quartier du Larry

Ce palmarès dévoile deux grands axes d’intérêt pour 
les Olivetains : l’interaction sociale et la pratique d’une 
activité physique. Des pistes à approfondir, porteuses 
de sens pour les citoyens.

ET LES 
LAURÉATS  
de l’année 
sont...

30 projets déposés, 14 à départager,  
4 lauréats dévoilés ! Les projets du 4e 
budget participatif choisis par les Olivetains 
seront réalisés courant 2025.

photo fournie par la famille

BUDGE
T 

participatif 
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DES CONFÉRENCES  
POUR IMAGINER  

LA VILLE DE demain

Voir OH’ se déroule actuellement, entre réunions 
de quartier et exposition sur les avancées en cours 
et les projets à venir. Cet événement du printemps, 
proposé par la mairie, est aussi l’opportunité de 
voir plus loin ensemble pour Olivet.

Les 23 et 24 mai prochains, à l’Alliage, un week-end de 
conférences est organisé pour se projeter. Comment aborder 
l’urbanisme et la façon de vivre sa ville face aux grands 
bouleversements dont nous sommes témoins ? Comment nous 
adapter aux effets du réchauffement climatique ? Comment 
penser les mobilités ? Quelles solutions peut apporter 
l’intelligence artificielle pour mieux vivre sa ville ?

À l’image des émissions de débat, Olivet aura un très beau 
plateau ! Trois experts apporteront leur éclairage et leur vision 
de la ville du futur lors de conférences qui seront suivies par 
un temps d’échanges en format tables rondes pour imaginer 
le champ du possible. Ces questions nous touchent tous et 
vont façonner nos lieux de vie et nos manières de vivre.

Pendant ce week-end, les Olivetains pourront découvrir 
l’exposition Voir OH’, présentée par quartier lors des 
réunions avec les habitants. Elle sera ensuite installée dans 
le parc du Poutyl jusqu’au 24 juin.

Vendredi 23 mai  - 19h

Les smart cities sont-
elles prêtes à relever 
les défis du XXIe siècle ?
par Sébastien Dupraz

Chercheur au BRGM et directeur 
du programme JUNON, il est un 
expert reconnu dans le domaine 
de la transition énergétique et 
environnementale. Spécialisé dans 
l’intelligence artificielle et les jumeaux 
numériques pour la gestion des 
ressources naturelles, il coordonne des 
projets innovants liés à la modélisation 
environnementale et à l’analyse de 
données.

Dossier
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 3 GRANDS TÉMOINS  
POUR UNE VISION DE  LA VILLE

par François Gemenne 

Spécialiste en géopolitique 
environnementale, il préside 
le Conseil scientifique de la 
Fondation pour la Nature 
et l’Homme. Chercheur, 
spécialiste des questions 
environnementales et 
climatiques et membre du 
GIEC, il promeut l’adaptation 
urbaine face au climat, 
insistant sur la rénovation 
thermique.

Comment imaginez-vous une ville  
de taille moyenne demain ?

Les villes devront être plus végétales, 
avec davantage d’espaces verts et 
des parcs où les habitants pourront se 
rafraîchir. C’est aussi une ville qui devra 
être préparée à faire face aux risques. 
Cela suppose de bien connaître ses 
points de vulnérabilité et d’avoir des 
plans d’urgence.

Ce que vous décrivez est-il 
réalisable facilement et sans frein ?

Ce n’est pas toujours évident à mettre 
en place. Il y a des éléments qui 
tiennent de l’aménagement urbain, 
de la politique du logement, des 
transports, etc. C’est un vaste chantier 
mais certainement pas insurmontable.  

Il est plus délicat si les financements 
des collectivités se restreignent.

Avez-vous des exemples  
concrets ?

De façon assez intéressante, il y a 
beaucoup de villes françaises qui se 
sont déjà engagées dans la démarche 
de végétalisation. On peut parler, par 
exemple, des plans de la nouvelle place 
de la Concorde à Paris, une place-
jardin avec de nombreux arbres. Dans 
les bonnes idées à suivre, les cours de 
récréation des écoles sont à regarder 
de près : dans les secteurs denses, 
sans espaces verts à proximité, les 
mutualiser pour les ouvrir au public en 
dehors des horaires scolaires peut être 
une bonne solution.

En quoi l’intelligence artificielle (IA) 
peut-elle accompagner les villes 
demain ? 

Il est important de définir un besoin clair 
avant de se donner les moyens d’y répondre 
grâce aux outils numériques, pour que le 
service ait un impact positif. S’il fait plus 
chaud, pour se protéger, on va planter des 
arbres ou avoir des capteurs pour mesurer 
la température et faire asperger de l’eau au 
moment des pics. 

Pouvez-vous nous donner des 
exemples concrets de l’utilisation de 
l’IA dans la gestion des ressources 
d’une ville ?

Singapour fait de la planification urbaine 
depuis très longtemps. Ils ont des systèmes 
de détection de fuites d’eau ou de pertes 
énergétiques. Ils font de l’optimisation de 

transport en détectant les heures de pointe, 
notamment pour modifier les parcours 
des bus. En France, beaucoup de villes se 
lancent dans cette aventure comme Rennes 
ou Lyon avec le quartier Confluence. 

On parle souvent de l’IA de façon 
anxiogène (déshumanisation des 
services publics...), qu’en pensez-
vous ?

L’IA est anxiogène parce qu’elle est vecteur 
d’un changement d’époque et parce qu’il y 
a déjà des preuves de dérives. Pour moi, il y 
a deux questions autour de la gouvernance 
des outils numériques : qui la gère et avec 
quelle intention ? Et va-t-elle surpasser 
l’Homme ? Pour l’instant, je dirais qu’on 
en est encore un peu loin et qu’il faut 
dépassionner. Il faut être proactif et avoir 
une veille sur ces éléments.

Quelle ville inventée demain pour faire  
face aux changements climatiques ? Samedi 24 mai - 10h30 

Dossier
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Les petits +  
du samedi 24

10h 

Atelier  
«Ma ville idéale»
Proposé en partenariat avec le CAUE* 
pour les enfants à partir de 8 ans. 
Réflexion sur la composition d’une 
ville, à sa forme, son paysage et aux 
circulations. Découverte de notions 
d’urbanisme et d’aménagement d’une 
ville de façon ludique.

Places limitées, inscription obligatoire. Durée : 2h

*CAUE : Conseil Architecture Urbanisme 
Environnement

16h30

Balade urbaine 
commentée
Par l’architecte-paysagiste  
Olivier Striblen. 

Un parcours à travers les richesses 
naturelles et patrimoniales de la 
commune : parc, venelles, biodiversité... 
pour observer notre environnement sous 
un nouvel angle.

Places limitées, inscription obligatoire. Durée 1h, 
départ à pied du parvis de l’Alliage

D’INFOS en page 10 et 11 du OH Sortir  
inscriptions sur lalliage.fr

Samedi 24 mai - 14h30

Vers une ville plus apaisée ? 
par Lise Bourdeau-Lepage 

Professeure de géographie à l’université Lyon 3 et docteur en 
économie, elle étudie la place de la nature en milieu urbain. 
Elle conseille actuellement la Métropole du Grand Lyon sur 
le bien-être en ville à travers les concepts de cyclabilité et de 
marchabilité. 

Quels sont les éléments essentiels  
pour bien vivre dans la ville ?

C’est déjà avoir accès à des services, des logements de qualité 
et vivre en sécurité. Il est bon aussi d’avoir à proximité des 
espaces naturels pour profiter d’une pause fraîche et calme. 
C’est avoir la possibilité d’assister à un ensemble d’événements 
festifs et conviviaux... Je pense également aux places, aux cafés 
qui permettent de développer un certain attachement à son 
quartier.

À quoi ressemble un espace urbain réussi ?

Il est bien pensé quand il est fréquenté aussi bien par des 
familles avec enfants que des personnes âgées. Je crois en la 
diversité des solutions de déplacement pour aider la ville à aller 
mieux. On fait encore souvent l’erreur de la vitesse.

Comment imaginez-vous une ville  
de taille moyenne dans 20 ou 30 ans ?

Si on reste optimiste, elle sera une ville apaisée, plus « verte », 
où le piéton est davantage pris en considération, et les modes 
de déplacement coordonnés avec les transports en commun.  
Ce sera aussi une ville où les 
cours d’eau apparaîtront, où la 
végétalisation se déploiera, 
pour favoriser la biodiversité 
et adapter la ville au 
changement climatique. 
Enfin, dans cette ville, 
j’aime imaginer que les 
aménagements urbains 
influenceront nos 
décisions de prendre  
la voiture ou  
d’être piéton.

Dossier
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Le Centre communal d’action sociale (CCAS) 
accompagne les personnes en difficulté sociale ou 
financière, avec une attention particulière portée 
aux victimes de violences conjugales. Il remplit des 
missions obligatoires telles que la domiciliation et 
l’instruction des aides sociales.

Il peut participer au paiement de factures du quotidien 
en cas de difficulté ponctuelle, et favorise l’accès aux 
centres de loisirs ou encore aux activités extrascolaires. 

Depuis 2023, une Maison de la parentalité est 
dédiée aux familles. Elle constitue un véritable lieu 
ressource avec du personnel qualifié. Elle accueille 
des consultations de la Protection maternelle et 
infantile (PMI), des permanences du Relais petite 
enfance et propose un large éventail d’animations et 
de formations dispensé par l’École des parents et des 
éducateurs du Loiret. 

Pour les plus âgés, le CCAS joue un rôle essentiel dans 
le maintien à domicile. Son rôle s’est accru depuis 2020 
en reprenant le service de portage de repas à domicile. 

Enfin, depuis 2 ans, une programmation annuelle 
regroupant une quarantaine d’activités conviviales 
est développée par les équipes. Elle contribue au 
«bien vieillir», participe à la prévention de la perte 
d’autonomie et favorise le lien social.

LE MOT DE L’ÉLUE

Rolande Boubault 
adjointe au Maire déléguée  
aux solidarités et à la cohésion sociale

« Premier acteur de proximité en matière sociale, le CCAS mène une 
politique de proximité volontariste d’accompagnement auprès des 
Olivetains. L’évolution des modes de vie et le vieillissement de la 
population entraînent des mutations et l’émergence de nouvelles 
problématiques auxquelles il nous faut répondre.»

ÉPISODE 7

DU CÔTÉ DE l’action sociale

LA PETITE SÉRIE  
qui fait le point sur  
les avancées à Olivet

1150 entretiens 
d’accompagnement par an

1 Maison  
de la parentalité  
labellisée CAF

31 537 repas 
livrés en 2024  
à 122 bénéficiaires
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Cet espace est réservé à l’expression des groupes politiques,  
majoritaire et minoritaires. Chaque mois, l’ensemble des tendances  
a la possibilité de s’exprimer dans cette page.

GROUPE MAJORITAIRE 

GROUPES MINORITAIRES  

Le groupe majoritaire Olivet 2020 

Chantal Blot, Emilia N’Diaye et Vivien Pelletier - Groupe Olivet Ecologique & Solidaire

Gile de Sousa - Olivet près de vous  

Dernière ligne droite

Le gymnase du Beauvoir, icône historique 
du sport olivetain, est sur le point de rou-
vrir ! C’est le dernier grand équipement 
public de la mandature qui a été complè-
tement réhabilité du sol au plafond : iso-
lation, panneaux photovoltaïques, parquet 
neuf, vestiaires aux normes, ascenseur... 
Contrat rempli !

Le programme a été intense au niveau des 
sports, de la culture, des écoles et vous en 
mesurez aujourd’hui les effets. Nous conti-
nuons sur les prochains mois à finaliser 
certains dossiers et à ouvrir de nouvelles 
perspectives pour la suite. Les réunions de 

Le Conseil Municipal du 24 mars der-
nier proposait aux élus d’approuver une 
convention de partenariat entre le Minis-
tère des Armées et la commune d’Olivet. 
Cette convention concerne les communes 
du département où existe une installation 
militaire. Son but annoncé est « de ren-
forcer la cohésion nationale ». Ce projet 
souhaite accorder aux militaires locaux 
des facilités de soin, d’accueil des enfants, 

quartier sont l’occasion de vous en parler. 

Parmi les réalisations majeures figure l’Al-
liage, espace culturel polyvalent, né en 
2020 de la réhabilitation du site d’Yvre-
mont. Depuis, la nouvelle salle accueille 
une programmation riche en spectacles, 
conférences, séances de cinéma... Symbo-
lisant la dynamique culturelle de la ville, il 
offre un véritable espace de rencontres et 
de partage.

La rénovation, en 2021, de la bibliothèque 
Le Temps Retrouvé illustre notre volon-
té de promouvoir l’accès à la culture. 
Avec ses nouveaux services, ses espaces 
de lecture accueillants, sa ludothèque et 

de logement, de reconversion profession-
nelle etc...Cela semble être des mesures 
de bon sens pour manifester la recon-
naissance de la société à des gens qui 
paient de leur personne, de leur sang, de 
leur vie, leur engagement au service de la 
Nation. Cette convention annonce aussi 
comme objectif : « développer la force 
morale de la jeunesse ». Le Ministère 
a-t-il bien mesuré l’ambiguïté de cette 

son coin jeux vidéo, cet espace s’impose 
comme un véritable tiers-lieu conçu pour 
rassembler tous les publics.

Enfin, notre plan école 2020/2030 vise à 
accueillir les élèves dans des conditions 
optimales. La réhabilitation et l’exten-
sion de l’école du Poutyl, la construction 
de l’école élémentaire de la Cerisaie, et 
le projet du Val sont le résultat d’une vi-
sion ambitieuse pour l’avenir, portée par 
une volonté constante d’adapter les in-
frastructures scolaires.

Ces réalisations témoignent de notre en-
gagement à bâtir une ville plus solidaire, 
plus innovante où chacun peut s’épanouir, 
grandir, apprendre et partager. 

Dominique Ragon - À Gauche Pour Olivet

Conseil municipal   MARS 2025,
je vote CONTRE une convention avec l’armée 
ayant pour but :
« développer la FORCE MORALE DE LA JEU-
NESSE», « diffuser l’ESPRIT DE DÉFENSE» , 
offrir à nos armées «L ‘INDISPENSABLE SOU-
TIEN DE LA NATION», promouvoir «L’ESPRIT 
CIVIQUE ET CITOYEN»
Je suis intervenu pour questionner ces 
points en mettant en avant mon choix pour 

Après la période d’hibernation vient le prin-
temps des promesses….

Avec l’arrivée des beaux jours et l’approche 
de la période de campagne électorale, les 
technocrates redécouvrent soudainement la 
proximité avec les citoyens. Déambulation, 
disponibilité et empathie, la magie des urnes 
va rhabiller le politicien dans son plus beau 
costume de vertus. Dans cet élan de retour 

LE CAMP DE LA PAIX.
Pour moi, le rôle de l’armée n’est ni  de dé-
velopper  la force morale de la jeunesse ni 
de  cultiver l’esprit civique et citoyen . Je fais 
pour cela confiance aux parents, à l’éduca-
tion nationale,  au tissu associatif...
La convention propose  de favoriser les mili-
taires pour accéder à l’emploi des conjoints, 
au logement,  la santé, activités sportives 
,culturelles, l’école.  N’est ce pas ce que la 

au bon sens, nous nous réjouissons de la re-
mise en question des Zones à faibles émis-
sions (ZFE) dont l’application promise à notre 
métropole par la majorité, s’avère moins 
certaine au regard d’une fracture sociale que 
nous dénoncions. Il en va de même du sursis 
pour les aménagements urbains démesurés 
dont les donneurs d’ordres ont été rattrapés 
par la réalité d’une conjoncture économique 
à contre-courant et pourtant si prévisible.

collectivité doit à tous les citoyens désireux 
de s’installer sur notre commune ? 
Il m’ a été reproché une intervention cho-
quante, consternante, reproché de ne 
rien comprendre à ce qu’est l’armée d’au-
jourd’hui. 
Quant à moi je suis CONSTERNE de voir que 
près de 250 ans après l’ABOLITION DES PRI-
VILEGES, certains s’emploient à en recréer, 
au service d’une minorité.

Le mois de mai apporte généralement une 
légèreté ensoleillée, favorisant les événe-
ments conviviaux. Profitons de ces moments 
d’échanges pour interagir, faire le bilan et 
réfléchir ensemble à ce que nous voulons. 
Chacun peut se faire entendre afin de deve-
nir s’il le souhaite un décideur pour le futur 
de notre ville.

phrase? Ne s’agit-il pas plutôt du « mo-
ral » des jeunes ? Cette expression aurait 
suscité moins de controverses ! Amélio-
rer le moral de notre jeunesse passe par 
l’école, les diverses formations, l’accès à 
l’emploi etc... Améliorer le moral de notre 
jeunesse exige bien plus qu’une conven-
tion commune/armée... Tout ceci a motivé 
notre vote d’abstention.
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PORTRAIT

Président de l’association 
TangoKiz depuis 2018, l’Olivetain 
Francis Mafalanka travaille à la 
création d’une comédie musicale, 
Kizmania, qui sera produite 
sur la scène de l’Alliage en juin 
prochain. Rencontre.

Francis MAFALANKA

S e lever un beau matin, et écrire. Coucher sur le papier des 
dizaines de mots, de rimes. Consigner à l’encre les paroles 
d’une éventuelle chanson. Et, finalement, noircir une 

demi-douzaine de feuilles de papier. Depuis quelques mois, entre 
son quotidien de physicien médical au CHU d’Orléans, sa vie de 
famille, son association TangoKiz - mélange de danse kizomba et 
de tango, Francis Mafalanka planche sur une comédie musicale 
: Kizmania. Une histoire d’amour, de coup de foudre artistique, 

d’oppositions aussi, bientôt sur la scène de l’Alliage. « J’ai 
d’abord écrit les chansons, puis les dialogues, raconte le danseur 
et metteur en scène depuis sa salle de danse personnelle, 
antre insonorisée où les miroirs reflètent les pas suaves de 
la kizomba. La chorégraphie et la mise en scène sont en 
cours ; mais il y aura des parties mystérieuses et improvisées, 
propres à chaque danseur, dans ce futur spectacle...» Pour 

autant, l’Olivetain y fait transparaître sa vision de l’inclinaison 
sentimentale, la même que celle d’Alfred de Musset dans On 
ne badine pas avec l’amour. Il y décline ce qu’il vit, voit, entend, 
perçoit de la vie. 

Enseigner aux autres

Au fil des ans, des événements et des rencontres, sa vision et 
ses envies ont évolué. Loin de l’improvisation et de la sensualité 
de la danse, l’adolescent qu’il était, « à fond dans la philosophie 
et la théorie de la formation de l’Univers », a finalement étudié la 
physique et les mathématiques jusqu’à les enseigner quelques 
temps. À côté des matières scientifiques, la danse s’était déjà 
imposée dans son quotidien : l’Olivetain d’origine congolaise avait 
6 ans lorsqu’il a vécu son premier choc culturel, dans son pays 
originel. « Au Congo, tout le monde danse ! Et moi, je ne savais pas 
du tout danser... », se souvient-il encore. Vers 13 ans, en revenant 
en France, il se lance avec des amis dans le hip-hop. Pas à pas, 
Francis Mafalanka découvre d’abord la Kizomba, danse angolaise, 
puis le Tango, deux « danses de marche » où le mouvement 
exprime des émotions. Il en tombe amoureux et crée l’association 
TangoKiz, à Olivet, en 2018, avec laquelle il donne des cours de 
danse et fait le bonheur de 120 adhérents qui se retrouvent deux 
fois par semaine salle Marcel Garcin.

D’INFOS :  Comédie musicale Kizmania  
Vendredi 27 juin, 20h30, l’Alliage

Billetterie en ligne auprès de l’association TangoKiz 

Acte II -Acte II -
 scène 5 scène 5

Une erreur s’est glissée dans le portrait du 
OH Olivet n°269. Marine Colombey travaille 
à l’Office Français de la Biodiversité et 
non à l’Office National des Forêts comme 
indiqué en début d’article.
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